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在台湾，讲究环保、亲近自然蔚然成风。位于

台东的芙彤园香草田，日前就迎来了一批批这样的

客人。民众在这里参观香草田、农创研发中心，体

验用香草制造纯天然洗涤用品，让环境回归纯净。

图为在芙彤园“一亩香草田”活动中，台湾民

众种下香草苗。 本报记者 任成琦摄
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这个夏天，从黑龙江到广东，从博物馆、
研究所、媒体、银行、网信企业到街道办事
处，我们的身边都将出现香港实习生。

实习生，虽当下稚嫩，但前程远大，未来
发展有无限的可能。实习是专业的历练，工作
的基石，社会的初体验。以往，香港高校生的
实习天地就是香港，最高目标是世界五百强企
业。10 多年来，内地、香港联手，为香港高校
生创建多个暑期实习计划，内地各省市各行业
提供实习机会。香港学生够幸运，经申请可到
故宫博物院、卧龙自然保护区、敦煌等这些国
际级的单位实践自己所学专业，体验当地风土
民情，拓展自身发展的可能性。

眼界决定境界。虽然当下的香港实习生是
在回归后的香港生长，但“一国两制”下的香
港仍然保留了与内地的差异性，再加上广东话
生活圈的特殊性，大多数香港学生对内地的历
史文化和生活现状缺乏了解。特别是近些年来
香港社会出现的丑化内地、挑拨香港内地关系
的杂音，多少会影响青少年的认知。此时，香
港学子通过实习深入内地生活，亲身感受内地
发展，因为感受，所以了解；因为了解，所以
客观，可以有能力透过各种解读看到实质，知
道成就的不易，不足的缘由，而不再人云亦
云。对内地客观独立的认识和判断，能使港青
站上更高更大的平台，实现自己的人生价值。

通过这个夏天，触摸一个真实的内地将是
香港实习生的重要收获，这不仅能深刻了解自
己的国家，也能进一步定位自己，认识内地同
胞。“内地落后”现在仍然是不少港人的固化印
象，所以香港实习生多少都要有“震撼”经
历。根据以往的经验，有实习生看到近邻佛山
现代化的住宅区和城市设施，笑自己过去一直
以为“佛山就是乡村”；媒体的实习生随记者深
入灾区，赞叹内地政府的救灾效率，刷新以往
的负面印象；有实习生带着“国际化背景”的
优越感来到内地民营企业，当不能用普通话表
达自己时，办公室的员工建议“我们可以用英
语交流”，令他反省自身。即使是被负面“震
撼”，因为了解，实习生们也有了更深刻的解
读。笔者曾与一位到西北某城实习的香港青年
交谈，他指出了实习地的诸多“不文明”，但又
说：“他们环境那么差，还有人考上港大、北
大，比我们厉害。我学会了惜福和尊重。”

了解都是双向的。香港实习生也让内地有
机会亲密接触港青。一位接待过香港实习生的
企业管理者为港生点赞：他们清一色身着西装
上班，看他们满头大汗，我提醒他们着装可轻
便，但他们一直衬衫长裤，体现了职业的规范
性。我带一位实习生去做客户访问，他全程认
真倾听，问题密密麻记在本子上，回到办公室
再问“十万个为什么”。另一位与香港实习生一

起工作过的内地员工赞赏港青的工作态度：“他
们是‘你随意，我拼命’。”

实习，令香港学子与内地走向相互了解、
宽容、欣赏，越来越多的香港学子选择到内地
实习，也有越来越多的内地机构向香港学子敞
开大门。据媒体报道，这个夏天，选择到内地
实习的香港学子有数万人之众，为历年之最。
近日，在一场金融论坛上，一位曾到内地实习
的香港科技大学的学生提出：香港要不要借着
粤港澳大湾区的兴起，主动拥抱人民币金融？
这样的问题标志着香港学子已跳出个人发展议
题，思考整个香港和整个国家的前景。正如习
近平主席致信香港“少年警讯”成员所言：祖
国和香港的未来，寄托在年轻一代身上。希望
你们读万卷书、行万里路，多学点历史，多了
解点国情，开阔视野，增长见识，锤炼本领，
早日成才，以实际行动服务香港、报效国家。

早日成才、服务香港、报效国家，这是人
生的最高价值。学习历史、了解国情，锤炼本
领，从暑期的内地实习出发。内地欢迎你们，
香港实习生！

欢迎，香港的同学们！
陈晓星

香 江 漫 笔

6月23日，台北市基隆河上，来自两岸4座城
市的 11支龙舟队展开激烈角逐。这是两岸城市龙
舟文化交流赛继去年在上海举办首届之后，移师
台北举办的第二届赛事。

比赛由水岸台北端午嘉年华筹备处、新北市
体育总会、上海市龙舟协会、南京市龙舟运动协
会联合主办。来自台北、新北、上海、南京的 11
支龙舟队、300多名水上健儿参加了比赛。

本次的竞赛项目为公开混合组，每条龙舟 21
人，桨手 18 人，舵手、鼓手及夺标手各 1 人，男
女比例不限。比赛采用传统的木制大型龙舟，赛
道为 500 米直道。冠军将获得奖金 10 万元新台
币。

开幕仪式上，台北市体育局长李再立在致辞
时表示，赛龙舟是对中华传统文化的继承。过去
的龙舟都是木质的，所以台北至今赛龙舟仍然使
用木制的。举行这样的赛事是文化的延续，也是
友谊的增进。他希望各龙舟队通过比赛收获满
满，也祝愿大家在台北期间感受到热情和友善。

新北市体育总会理事长黄志雄说，龙舟交流
使两岸参与单位相互建立了很好的感情与互动，
竞技交流如同两岸关系一样，唯有团结合作，才
能创造双赢。

据上海市体育局介绍，两岸城市龙舟文化交
流赛去年首届是在上海松江举行的。龙舟之所以
具有强大的生命力，是因为其有深刻的文化内
涵。赛龙舟，最需要的齐心合力，桨手要严格按
照鼓手的鼓点划水。同舟共济，心往一处想，劲
往一处使。这种“团结、拼搏、进取”的精神就
是“龙舟精神”。

上海市龙舟协会监事长金国祥说，龙舟是中

华民族优秀传统文化，有很强的生命力。两岸文
化相通，我们都是龙的传人。龙是中华民族的图
腾，两岸通过龙舟交流，把血浓于水的情脉联系
在一起，在龙的精神下勇往直前。

随着发令枪声，一条条龙舟如离弦之箭，劈
波斩浪。舟上的鼓点指挥着划手奋力举桨，你追
我赶，刺向终点。经过激烈角逐，台北市关渡宫

队、新北市健身工厂队、新北市政府消防局、台
北市“大山无价”队，上海海洋大学、上海松江
教育队依次获得比赛的前六名。

该项赛事明年将在南京市举办，后年移师新
北市。南京市龙舟协会会长李志强真诚邀请台北
和新北两市的龙舟队明年访问六朝古都南京，期
待各条“龙”在秦淮河上再相会。

本报香港6月24日电（记者陈然） 由港区全国
人大代表和政协委员、内地省市级政协委员、香港
工商企业家等为主体的香港各界扶贫促进会 23日正
式宣告成立。

中央人民政府驻香港联络办公室副主任杨健出
席成立酒会并致辞表示，香港各界扶贫促进会在全
国打响脱贫攻坚战、争取 2020年全面建成小康社会
的大背景下成立。部分港区全国政协委员于 2018年
两会期间递交了联名提案，阐述香港各界人士在国
家脱贫攻坚战中可发挥积极作用，得到全国政协和
国务院扶贫办的高度重视。香港各界扶贫促进会因
此筹组。

香港特区政府政务司司长张建宗也致辞说，要
做到“精准扶贫”，首要任务是了解贫穷情况，识别
需要支援的人，并制定针对性的政策。他回顾特区
政府过去5年的社会福利开支表示，香港已在扶贫方
面取得一定进展，未来也将继续投入资源进行扶贫
助弱工作、建设关爱共融社会。促进会在关爱香港
基层及弱势社群的同时，也会推展内地扶贫工作，
为内地人民作出贡献。

促进会同日举行扶贫项目新闻发布会。会长蔡
加赞向媒体介绍说，促进会已确定以四川省巴中市
南江县为首个精准扶贫点，拟筹集首期扶贫资金1亿
元人民币，本着“聚焦一点、兼顾一面”的工作原
则，参与南江县部分乡镇的精准扶贫，兼顾支持全
县的产业、教育技术及医疗扶贫。首个目标是协助
南江县在今年完成共计 45个村、1.95万人的脱贫任
务，实现整县脱贫。

据介绍，促进会在筹组过程中多次派出考察团
亲赴南江县，并于5月与南江县签署精准扶贫合作备
忘录。根据备忘录，促进会拟出资约 5000万元人民
币，发挥香港在品牌设计、市场营销等方面的优
势，协助南江县建设黄羊繁育、养殖、加工基地和
交易中心，促进当地黄羊产业升级；将为教育和技
术扶贫设立 2000 万元人民币基金，关爱留守儿童、
资助贫困学生；将为医疗扶贫设立300万元人民币基
金，为南江患有白内障、青光眼的贫困村民进行免
费手术治疗。
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6月24日，“黄土寻根·丝
路陕西”大型图片展在台湾
新北市三重社教馆开幕。
此 次 图 片 展 由 陕 西 省 台
办、台湾摄影家交流协会
联合主办，陕台两地摄影
家及台湾观众200余人出席
开展仪式。

主办方表示，此次图
片展除集中展示台湾摄影
家拍摄的以讴歌黄土风情
风貌、陕西盛世景象为主
题的100幅精品力作外，还
精选了100幅陕西摄影家拍
摄的作品同步展出。希冀
通过陕台摄影家作品合作
展出，进一步加强陕台两
地摄影家的相互交流，也
让台湾同胞更多地了解陕
西 、 认 识 陕 西 、 关 注 陕
西，增进两岸同胞亲情。

此次图片展持续至6月
30 日，7 月 1 日起在台湾彰
化县陕西村永久展出。

图为观众在现场参观。
本报记者 任成琦摄

“黄土寻根·丝路陕西”图片展在台开展

两岸健儿台北龙舟竞渡
闵 喆

两岸健儿台北龙舟竞渡
闵 喆

本报上海6月24日电（瑞安）“第七届中国食品健康七星奖”揭
幕典礼近日在上海举行，台企旺旺集团获颁“品质卓越奖”。这也是
旺旺自参评以来连续第四年获奖。

本届中国食品健康七星奖以“供给创新，健康引领”为主题，
关注全产业链的食品安全控制以及人民对于营养、健康、安全的需
求，集合了行业专家、媒体及公众等多方力量，评选出对食品安全
和公众健康负责的优秀食品企业。

旺旺集团生产研发群总处长曹永梅表示，随着人们对美好生活
的向往和移动智能的普及，大陆食品行业正迎接新趋势，企业必须
不断在产品、商业模式和生产等领域进行创新。

早在1992年就开始投资大陆市场的旺旺集团，不仅是在大陆注
册商标最多的台企之一，更成为休闲食品市场耳熟能详的知名品
牌。紧跟大陆消费市场的升级步伐，恰是旺旺快速成长的“法宝”
之一。旺旺集团本月公布的财报显示，2017 新财年营业收入超过
202.7亿元人民币，同比上升6.6%。

本报台北6月24日电（记者任成琦、冯学知） 2018海峡两岸共
祭中华人文始祖伏羲典礼22日上午在台北举行。上午9时50分，钟
鼓齐鸣，在主祭官带领下，各界人士代表向伏羲圣像敬献鲜花并鞠
躬行礼，祈求海峡两岸和平繁荣发展。台湾各界人士与甘肃天水伏
羲文化交流团成员数百人共襄盛举。

伏羲是华夏文明人文始祖，位列“三皇之首，百王之先”。相传
伏羲创立八卦，教人渔猎驯养，倡导男聘女嫁，发明乐器歌谣。

这是两岸连续第五年异地同时向中华人文始祖伏羲致敬，当日
大陆公祭大典在甘肃天水举行。甘肃天水相传是伏羲的诞生地，当
地伏羲祭祀文化已有2000多年历史，2014年首次实现两岸共祭。

参加共祭典礼的甘肃天水市周易学会特邀顾问蒲朝晖说，今天
的活动隆重而成功，让他真正感受到了“两岸一家亲”。两岸一年一
度同时举行共祭伏羲大典，对于促进人文交流、增进台湾同胞对于
中华传统文化的情感认同，凝聚共识，具有重要意义。台湾新北市
三重先啬宫董事长李干龙表示，两岸同文同种，伏羲是两岸民众共
同敬仰的人文始祖，是中华文明的重要源头。两岸各界应密切联
系，为两岸未来的繁荣尽一份心力。

此次活动由甘肃省公祭伏羲大典活动领导小组办公室、甘肃省
台办、新北市三重先啬宫共同主办。

两岸共祭伏羲典礼在台举行

旺旺蝉联中国食品健康七星奖

讲环保 种香草

图为龙舟健儿奋力拼搏冲过终点。 葛凤章摄


